

SECCION: LOS ESTUDIANTES INVITADOS

ALGUNAS CONSIDERACIONES ACERCA DE LA IMPORTANCIA DE LA POLITICA FISCAL EN EL ENTORNO ECONIMICO DEL PAIS

Por. RAFAEL ANDRADE MADIEDO*
ELMER TORRES TORRES
JOSE GALVIS OSORIO

A nivel de Colombia se ha vivido durante muchos años un proceso centralizador en el manejo de la política fiscal, donde la Costa Atlántica ha asumido el papel de recaudadora de grandes recursos pero maltratada a la hora de repartirlos, situación que tácitamente ha contribuido a perpetuar el grave problema de la polarización del desarrollo.

Dentro de una actividad económica, la política Fiscal es el marco de referencia utilizado para identificar los cambios en las tasas efectivas de los impuestos y de los gastos del gobierno, con los que se logra modificar la demanda agregada, mantener la ocupación plena y los precios estables, es decir la estabilización económica; por eso, la política económica tiene que entenderse bajo dos aspectos básicos:

A. Una Política Fiscal Coyuntural o de corto plazo referida a los objetivos de la estabilización, con énfasis en la Política del gasto Público a nivel global e ingreso público y financiamiento.

B. Una Política Fiscal Estructural o de largo plazo referida al desarrollo económico abarcando la política del gasto público en cuanto a composición y estructura; una política tributaria dirigida a la distribución de la carga impositiva y sus efectos en el comportamiento de los agentes económicos.

La Política Tributaria constituye una rama de la Política Fiscal en lo concerniente a la utiliza-

ción de los impuestos para el diseño de una política económica.

Como instrumento de estabilización económica tiene algunas características distintivas tales como la de ser una eficiente medida a corto plazo, a través de permitir la medición de los cambios en el nivel agregado de los ingresos, con los que se detecta la modificación del nivel de empleo y precios en la Economía.

La Política Fiscal constituye en la Economía una herramienta básica para el diseño de una planeación estratégica presupuestal. Permite determinar parámetros para alcanzar bienestar social, mediante la aplicación de los principios de la equidad vertical y horizontal, los conceptos de capacidad de pago, esfuerzo tributario, potencial tributario, ingreso per cápita y progresividad, facilitando la fijación de políticas sociales y económicas, encaminadas al crecimiento del producto interno bruto y el desarrollo económico.

A nivel de Colombia se ha vivido durante muchos años un proceso

centralizador en el manejo de la Política Fiscal, donde la Costa Atlántica ha asumido el papel de recaudadora de grandes recursos pero maltratada a la hora de repartirlos, ya que los parámetros distributivos provocan desventajas por la utilización de criterios poco transparentes.

En parte esta problemática se ha debido a la poca planeación por parte del gobierno central, que no ha tenido en cuenta las necesidades regionales en términos de salud, vivienda educación, con lo que tácitamente ha contribuido a perpetuar el grave problema de la polarización del desarrollo.

*Los autores son estudiantes de IX semestre del Programa de Economía de la facultad de Ciencias Económicas de la Universidad de Cartagena.
